## Schüleraustausch/Intercambio Berlin – Madrid (23.01. – 30.01.2024)

Am Dienstagabend, 23.01.2024 gegen 20 Uhr am Berliner Flughafen BER war es nun endlich soweit. 21 Schüler\*innen der 9. Klassen, ihre Eltern sowie ihre begleitenden Lehrkräfte Frau Kettern und Frau Gmeiner konnten in freudiger Erwartung ihre spanischen Gastschüler\*innen und deren beiden Lehrerinnen aus Madrid begrüßen.

Am ersten Tag stand als erstes ein Besuch des Denkmals für die ermordeten Juden Europas an. Hier wurde den Schüler\*innen die Bedeutung des Stelenfelds anschaulich erklärt, bevor sie dann unterirdisch multimediale Eindrücke zu der Vielzahl und Vielfalt der Opfer und Opfergruppen sammeln konnten. Nach einer kurzen Mittagspause brach die internationale Gruppe zur Berlinischen Galerie auf, dem Landesmuseum für Moderne Kunst, Fotografie und Architektur, nach Kreuzberg. Dort wurde anhand exemplarischer Werke der künstlerische Aufbruch in die Moderne verschiedener Berliner Künstler vorgeführt und erläutert.







Am zweiten Tag stand ein Ausflug nach Potsdam auf dem Programm. Nach einer Führung im Schloss Sanssouci und einem Spaziergang durch den Schlosspark konnten die spanischen und deutschen Schüler\*innen noch die schöne und gemütliche Potsdamer Innenstadt bestaunen.



Am dritten Tag fuhr die Gruppe gemeinsam zur Bernauer Straße. Ein kurzer Einführungsfilm im Besucherzentrum sorgte für einen ersten Überblick über das Thema der Berliner Mauer. Danach führten Guides die Schüler\*innen anhand eines spannenden und mit zahlreichen Anekdoten ausgeschmückten Vortrags entlang des ehemaligen Grenzgebiets. Die Erläuterung von Einzelschicksalen sowie die Besichtigung der Mauerreste weckte sichtbar das Interesse der Jugendlichen. Nach dieser Aktivität wurden die Schüler\*innen ins Wochenende entlassen. Sie verließen mit Vorfreude auf die anstehenden Wochenendpläne in den Familien in Kleingruppen das Gelände des Denkmals.





Nach einem ereignisreichen Wochenende, das die Gastschüler\*innen gemeinsam mit den Gastfamilien verbrachten, ging es am Montagmorgen zum Deutschen Reichstag am Platz der Republik, der seit 1999 Sitz des Deutschen Bundestages ist. Beim Besuch der Reichstagskuppel erfuhren die Schüler\*innen Wissenswertes zur Architektur und zur Geschichte des Reichstages. Highlight des Besuches war die die Glaskuppel, von wo aus die Schüler\*innen einen wunderschönen Ausblick auf die Hauptstadt genießen konnten.



Am Montagnachmittag stand dann zur Abwechslung eine sportliche Aktivität, ein Besuch in einem Trampolinpark, auf dem Programm, worauf sich die Schüler\*innen sehr freuten. Nach vielen kulturellen Programmpunkten, konnten sich die Schüler\*innen nun einmal sportlich richtig auspowern und noch einmal besser kennen lernen.



Am Dienstag, dem letzten Tag des Austausches, ging es für die Gruppe zum Tränenpalast in die Friedrichstraße, eine ehemalige Ausreisehalle der Grenzübergangsstelle Bahnhof Friedrichstraße in Mitte. Hier gab es für die Schüler\*innen eine Führung auf deutscher und spanischer Sprache durch die Ausstellung, die an den DDR-Alltag und tränenreiche Schicksale erinnert.





Nach einer erlebnisreichen Woche in Berlin ging es dann für die Spanier\*innen am Dienstagabend zurück nach Madrid und sowohl die Schüler\*innen als auch ihre Begleiterinnen freuen sich bereits sehr auf die Austauschwoche vom 13.03. – 20.03.2024 in der spanischen Hauptstadt.